

Une nouvelle exposition permanente pour les 30 ans du Biophare

Sorel-Tracy, 15 janvier 2026 — Après deux ans de conception, le Biophare dévoile fièrement sa nouvelle exposition permanente Confluence. Cette œuvre muséale d'envergure offre un portrait inédit du territoire situé à la jonction de la rivière Richelieu et du fleuve Saint-Laurent. L'exposition sera présentée dès le 16 janvier 2026.

L'inauguration de Confluence coïncide avec le 30^e anniversaire du Biophare, une étape symbolique dans l'histoire du musée et du patrimoine régional. Cette quatrième exposition permanente témoigne de trois décennies d'expertise, de créativité et d'engagement envers la mise en valeur de la Région de biosphère du Lac-Saint-Pierre.

Conçue pour tous les publics, Confluence explore la relation intime entre l'humain et l'eau, fil conducteur de l'exposition. Cette expérience interactive dévoile les multiples facettes du patrimoine naturel, culturel et historique d'un lieu d'exception, reconnu mondialement par l'UNESCO.

À travers un parcours immersif et sensoriel, les visiteurs découvrent la richesse écologique, artistique et humaine de cet environnement comportant les plus importants milieux humides en eau douce du fleuve Saint-Laurent. Décors évocateurs, contenus accessibles et mise en scène dynamique invitent à la découverte et à l'émerveillement.

Un investissement majeur pour une œuvre d'envergure

Confluence, l'exposition évaluée à plus d'un million de dollars, témoigne d'un engagement collectif en faveur de la culture, du patrimoine et de l'éducation. Le Biophare exprime sa profonde gratitude envers tous ses partenaires et son conseil d'administration.

Le projet a été rendu possible grâce au soutien essentiel du gouvernement du Québec de 371 050 \$, de la Ville de Sorel-Tracy de 275 000 \$, de la Corporation soreloise du patrimoine régional / Biophare de 139 438 \$, du gouvernement du Canada de 68 025 \$, de Desjardins de 15 000 \$, de Rio Tinto Fer et Titane de 15 000 \$ et de Power Corporation du Canada de 2 500 \$. Leur appui témoigne d'une vision commune pour faire rayonner la culture, la nature et le patrimoine du lac Saint-Pierre.

« La concrétisation de Confluence représente l'aboutissement d'un long travail collectif et passionné. Nous sommes immensément fiers de dévoiler au public une exposition qui rend hommage à notre territoire, à son histoire et à la richesse de son écosystème. »

- Anne-Marie Dulude, directrice générale du Biophare

« Confluence est une exposition interactive qui nous rappelle que la nature et la culture forment un seul courant. Elle est un hommage à notre patrimoine et à l'importance de le transmettre. »
- Anne Laganière, présidente du conseil d'administration de la Corporation soreloise du patrimoine régional

« Je salue le Biophare pour cette nouvelle exposition permanente qui célèbre 30 ans consacrés à la mise en valeur de l'histoire, de la culture et de la nature de la magnifique région de la biosphère du Lac-Saint-Pierre. Vouée à la réflexion et à l'éducation, Confluence convie les visiteurs à s'immerger et à explorer la relation entre l'eau et l'humain. Je remercie l'organisation du Biophare pour ces trois décennies à enrichir le paysage culturel de Sorel-Tracy. »
- Mathieu Lacombe, ministre de la Culture et des Communications et ministre responsable de la région de l'Outaouais

« Avec l'expression Confluence, le Biophare nous invite à redécouvrir notre histoire, notre nature et notre identité collective. C'est un projet qui enrichit notre patrimoine, stimule la fierté locale et rappelle à quel point le lien entre l'eau, la terre et notre communauté fait la force de Sorel-Tracy ».

- Patrick Pélquin, maire de Sorel-Tracy

« Les musées jouent un rôle essentiel dans la préservation et la transmission de notre histoire et de notre culture. Notre gouvernement est fier d'appuyer cette exposition permanente du Biophare et, plus largement, les musées partout au pays qui ouvrent une fenêtre sur qui nous sommes, stimulent l'économie locale en attirant des visiteurs d'ici et d'ailleurs, et soutiennent de bons emplois. »

- L'honorable Marc Miller, ministre de l'Identité et de la Culture canadiennes et ministre responsable des Langues officielles

« Appuyer l'élan du Biophare pour mettre en valeur notre territoire, c'est célébrer la biodiversité et assumer notre responsabilité collective, en cohérence avec les valeurs que nous partageons. Cette exposition est l'aboutissement du travail d'une équipe passionnée, qui met en lumière la beauté de notre patrimoine et nous inspire à le protéger pour les générations futures. »

- Éric Parent, directeur général de la Caisse Desjardins Pierre-De Saurel

« Depuis 30 ans, Rio Tinto Fer et Titane est fière de soutenir le Biophare dans sa mission de mettre en valeur la richesse naturelle et culturelle du lac Saint-Pierre. Contribuer à l'exposition permanente Confluence s'inscrit dans la continuité de cet engagement. Ce partenariat permet de rendre accessible au public un patrimoine unique et de soutenir un lieu qui joue un rôle important dans la vie culturelle de la région. »

- Jean-François Gauthier, directeur exécutif, Rio Tinto Fer et Titane – Opérations Québec

À PROPOS DU BIOPHARE

Le Biophare est une institution muséale agréée située au cœur du parc Regard-sur-le-Fleuve à Sorel-Tracy. Sa mission consiste à projeter un point de vue vivant et actuel sur la diversité du patrimoine du territoire de Pierre-De Saurel et de la Réserve mondiale de la Biosphère du lac Saint-Pierre. Le Biophare fait œuvre d'éducation et d'ouverture sur le monde en présentant des expositions et en développant des activités qui témoignent de la vitalité et de la diversité du milieu de vie dans lequel il s'insère.

Crédit photo : Philippe Manning

Personnes-ressources :

Anne-Marie Dulude, directrice générale
450 780-5740 poste 3020
amdulude@biophare.com

Rosalie Laplante, responsable aux communications et au marketing
450 780-5740 poste 3003
communications@biophare.com